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本报讯 昨天全天，市委书记韩

正在浦东新区调研，深入临港产业园

区，察看现代制造企业、进口商品直

销中心，以及为在当地就业创业者提

供居住保障的限价商品房基地，并与

扎根浦东的年轻创业者交流。在与浦

东新区区委、区政府负责同志座谈时，

韩正强调，要站高一步、解放思想、开

拓视野，把思想和行动统一到习近平

总书记对上海工作的新要求上来。浦

东新区要勇于担当，当好排头兵中的

排头兵，先行者中的先行者，聚焦目

标，抓住关键，突破瓶颈，在新的起点

上有新的探索、实现新的飞跃。

上午，韩正和市委常委、浦东新区

区委书记沈晓明，市委常委、市委秘书

长尹弘等一行，来到位于临港产业区

的卡特彼勒再制造工业（ 上海）有限

公司，察看再制造产品车间并听取情

况介绍。该企业通过再制造工艺，能够

把接近使用期限的产品重新加工恢复

成等同于新产品的质量和性能，延长

传统制造的生命周期，是循环经济

“ 再利用”的高级形式。与制造同样的

新品相比，可节能60%、节材70%、节约

成本50%，几乎不产生固体废物，大气

污染物排放量降低80%以上。

随后，市领导来到位于1 6号线地

铁站下沉式广场的进口商品直销中

心，了解运营及销售情况。该中心依

托自贸试验区贸易商云集及贸易通

关服务优势，在平台集聚1 200多家快

速消费品供应商，超过一万种进口商

品，每天都有许多市民前来购物。韩

正与正在选购商品的市民亲切交流，

了解他们的购物体验。

宜皓鸥景园是专门为在临港就

业创业者提供居住保障的限价商品

房基地，配套设置小学、幼儿园、社区

服务中心和集中商业，以小户型为

主，一期项目约1 400多套，预计今年6

月底交房。韩正走进样板房察看，在

了解限价房的建设进展后，他说：“ 我

最关心这里的入住率，当年做决策的

目的，是为了保障在临港工作、在临

港居住。社会各方很关注这批限价房

的建设，接下去交房之后，要对实际

情况进行跟踪分析，防止可能出现的

纯投资炒作行为。”

下午，韩正一行来到位于张江园

区的沪江网。从8个人、8万元白手起

家，沪江网现已成为拥有700名全职

员工、2000名兼职员工，影响力辐射2

亿学习者的大型互联网教育企业。创

始人伏彩瑞向市领导讲述了自己和

团队的八年创业之路，他展示了一张

合影，“ 201 1 年1 2月8日，我参加了全

市青年创业者座谈会，与当时的韩市

长合了影。我清晰记得当时韩市长说

过一句话———如果年轻十几岁，真想

和你们一起创业！听了这话我很受感

动，更增添了创业的信心。”听了沪江

的创业创新发展故事，韩正感慨地

说：“ 从你们身上，充分体现了什么是

大众创业、万众创新。教育是神圣的

事业，祝你们成功！”“ 为创业者点

赞！我们今天再合个影！”韩正招呼大

家一起拍照留念。“ 为上海点赞！”沪

江的小伙伴们一起竖起了大拇指，定

格了他们的开心瞬间。在沪江网，韩

正还察看了网校教学部门、沪江创客

空间，与年轻员工亲切交流，并带上

耳机，现场体验网络实时在线教学。

市领导还前往咪咕视讯科技有限公

司，在展示厅、数据中心详细了解了

公司运营情况，体验了4G手机与电视

的共享应用。

实地调研之后，韩正主持召开座

谈会，与浦东新区区委、区政府负责

同志交流。他说，继续当好全国改革

开放排头兵、创新发展先行者，是贯

穿于上海各项工作始终的一条主线

和总要求。上海要在以开放促改革、

创新驱动发展、创新社会治理、从严

管党治党四个方面继续走在前列，很

多重大改革探索的任务集中在浦东，

浦东各级领导干部必须进一步解放

思想，开拓视野，立足点要进一步提

高，“ 我们要代表国家参与国际竞争，

各项工作要落实到行动之中。”

青年报资深记者 郭颖

本报讯 上海自贸区正式扩区后，

将新设一个管委会。这个新设的自贸

区管委会，计划下设8个局，其中包括5

个片区管理局，分别是陆家嘴、前滩、

金桥、张江片区管理局，以及保税区管

理局。保税区管理局是从原上海自贸

区管委会蜕变而来，管理的辖区也是

原上海自贸区的28.78平方公里。

据浦东新区副区长、自贸区管

委会副主任简大年介绍，除了5个片

区管理局，新设的上海自贸区管委

会，还将下设3个内部机构，分别是

综合协调局、政策研究局，以及对外

联络局。

据透露，新成立的上海自贸区管

委会，将和浦东新区政府合署办公。

新设的5片区管理局的办公地，将设

在各片区。其中，由原自贸区管委会

蜕变而来的保税区管理局，办公地址

将从临港迁回外高桥。

此外，原上海自贸区管委会的内

部机构也将进行调整，但具体方案尚

未公布。作为上海市人民政府的派出

机构，原上海自贸区管委会下设7个部

分，包括办公室、人力资源局、政策法

规研究室、经济发展局、财政和金融服

务局、规划建设和环境管理局、综合监

管和执法局，以及3个办事处：洋山保

税港区办事处、外高桥保税区办事处、

浦东机场综合保税区办事处。

去年1 2月，上海自贸区的扩区计

划获得批复。根据批复，上海自贸区

从原来的28.78 平方公里，扩展 至

1 20.72平方公里，自贸区的覆盖范围

也从原来的外高桥、洋山，扩展至陆

家嘴、张江和金桥。

有消息称，上海正联合“ 一行三

会”制定自贸试验区和上海国际金融

中心联动的方案，内容约为51 条。一

行三会的“ 51 条意见”，被称为“ 新

51 条”。“ 新51 条”包括五大方面的

内容，分别为加快人民币资本项目可

兑换先行先试、扩大人民币跨境使

用、扩大金融业对内对外开放、建设

面向国际的金融市场以及完善金融

监管。

据透露，上海自贸区争取年内启

动“ 自贸试验区合格的个人境外投资

试点”（ QDII2），探索给予额度，让自

贸区内居民先到境外进行投资，包括

移民投资、房地产投资、境外证券投

资和境外实业投资等。

上海风貌区
十年来首次扩区

本报讯 记者 陈轶珺 上海历史

文化风貌区范围将扩大，市风貌区扩

区名单前天在市规土局官方网站上

公示。这是2005年以来本市历史文化

风貌区首次扩大。1 1 8处风貌保护街

坊分为里弄住宅、工业遗存等七类，

余庆里、老码头、复旦大学均列入。23

条风貌保护道路包括金陵路、外马路

等。这进入扩区范围的1 1 8处街坊和

23条道路，是从200余处申报单位中

脱颖而出的。

扩区公示名单分为两类，一是风

貌保护街坊，二是风貌保护道路（ 街

巷）。明德里、余庆里、中华里等十数

个中心城区老式里弄被列入“ 里弄住

宅风貌街坊”；老码头、黄金荣仓库、

上海工部局宰牲场等被列入“ 工业遗

存风貌街坊”；复旦、交大、同济等多

所高校，则进入“ 大专院校风貌街

坊”名单。此外，还有“ 历史公园风貌

街坊”、“ 工人新村风貌街坊”、“ 混

合型风貌街坊”和市郊的“ 传统村落

街坊”等类别。

沪版高中足球
教学大纲将完成

本报讯 记者 刘晶晶 近日发布

的《 中国足球改革发展总体方案》提

出，在现有全国中小学足球特色学校

5000 多 所 的 基 础 上 ，2020 年 建 成

20000所，2025年建成50000所。北京

也提出全面编制完成足球教材。记者

从市教委获悉，预计本月底，上海版

高中体育专项化足球教学大纲的编

写工作将完成。

据了解，多年前，上海出版过一

本专供各“ 校园足球联盟”学校使用

的《 足球》教材，对推进各联盟校的

足球水平起到了很大的作用。

上海中小学体育教材主编徐阿

根表示，正试点高中体育专项化教

学，足球与篮球、排球、乒乓球等列

为9大项目，供学生按自己的兴趣选

学。即将推行的足球教学大纲，对高

中三个年级都提出了专门的教学内

容规划。

韩正赴浦东新区调研 与青年创业者交流

“ 祝你们成功，为创业者点赞！

上海自贸区扩区后将新设管委会

分设陆家嘴、前滩等5个片区管理局

一名工人在临港国际会议中心的效果图片前拍照留念。 青年报资料图 记者 吴恺 摄

本报讯“ 要从思想和行动上把

生态文明建设摆在更加突出的位置，

敢于担当，主动作为，回应好广大人

民群众改善生态环境的期盼。”市委

副书记、市长杨雄在昨天下午举行的

上海市环境保护和环境建设协调推

进委员会第20次会议上强调，要深刻

领会习近平总书记关于生态文明建

设的重要讲话精神，全面把握党中

央、国务院对生态文明建设的新要

求，以滚动实施环保三年行动计划为

抓手，以更大的决心、更强的恒心、更

硬的措施，打好环境保护攻坚战和持

久战。

市环保局通报了本市第六轮环

保三年行动计划工作安排。市水务局

和松江区政府作交流发言。

杨雄：以更硬措施
打好环保持久战

”


